

教育委員会定例会会議録

開催日時	令和6年9月26日（木）午前9時00分
開催場所	リバリスト1階会議室
出席委員等	委員 鳴海 良廣 委員 牛田 裕子 委員 金永 俊一 委員 上西 幸子
欠席委員	教育長 恵利 修二
上記以外の出席者	教育課長 谷岡潔、専門監 本田敬、課長補佐 広瀬豊、社会教育係長 森晃一、国スポーツ推進係長 黒木陽、学校教育・給食センター係長 稲田宏美

・教育委員会定例会の開催

1 開会のことば

谷岡課長

- ・ただ今から令和6年9月木城町教育委員会定例会を開会します。

2 教育長あいさつ

鳴海教育長職務代理者

- ・おはようございます。挨拶というほどでもないんですけど、ここ最近、政治的にもスポーツ的にも、それから災害関係についても大変な異常気象になっているんじゃないかなといつもテレビを見ながら思っているところです。能登半島の豪雨による被害等については、心が痛むところでございます。またスポーツ関係については、大谷選手の50-50とかですねそれからセパ両リーグの優勝争い、パリーグはソフトバンクが優勝いたしましたが、セリーグの方も、面白いことになっていると思います。また、政治関係についてはですね、立憲民主党の代表者や、それから自民党のですね総裁選があります。また世界的にはハリス副大統領とトランプ氏の争いですね。そういういた政治的なイベントも目白押しになっている今日この頃でございます。特に皆さんがたに挨拶ということで、最初からわかつていたらもう少しましな挨拶を考えたんですけど、急遽ということで思いつきませんので、あとは司会をしながら思いついた時に、お話ををしていきたいと思いますので、今日はよろしくお願ひいたします。

3 議長選出

[恵利教育長欠席のため鳴海職務代理者に議長をお願いしました。]

4 9月期定例会会議録署名委員の指名（鳴海職務代理者・牛田委員）

5 議題及び議事

（1）8月期定例会会議録の承認について（恵利教育長・鳴海委員）

[事前に送付していた8月期定例会の会議録について承認され、委員において署名]

（2）事務局報告事項

①教育長報告（谷岡課長報告）

・[9月行事報告と合わせて報告。]

②行事報告及び行事予定

9月行事報告

谷岡課長

- ・9月2日（月）人事異動事前ヒアリング
(所長、副所長、副参事補、総務課長、マネジメント担当) 来庁
 - ・9月4日（水）定例教育委員会
令和6年度第1回木城町総合教育会議
第81回国民スポーツ大会・第26回全国障害者スポーツ大会宮崎県準備委員会「第8回総会」
日本のひなた宮崎国スポ・障スポ実行委員会「第1回総会」
 - ・9月5日（木）第2回生涯学習推進協議会
地域再生マネージャー事業ふるさと財団・外部専門家との懇親会
 - ・9月6日（金）第6回木城町議会定例会（～13日）
木城町地域学校協働活動
自治公民館活性化プロジェクト会議
 - ・9月10日（火）令和6年度新春ジョギング大会第1回実行委員会
 - ・9月11日（水）第2回社会教育委員会議
 - ・9月13日（金）みどりの会
 - ・9月14日（土）どんぐり保育園運動会
 - ・9月15日（日）木城町敬老の日大会
 - ・9月16日（月）敬老の日 リバリストホール自主事業（高齢者対象）
 - ・9月17日（火）交通安全対策協議会
 - ・9月18日（水）政策調整会議（～20日）
 - ・9月20日（金）令和6年度第1回「部活動の地域連携・地域移行に係る会議」
 - ・9月22日（日）ゼロカーボン&オーガニックフェスティバル
 - ・9月24日（火）秋の全国交通安全運動広報パレード出発式
 - ・9月26日（木）定例教育委員会
文化財保存調査推進会議
 - ・9月27日（金）教職員人事異動方針説明会
 - ・9月29日（日）木城町立めばえ保育園運動会
- 以上が9月行事でございます。

鳴海教育長職務代理者

- ・引き続き、10月行事予定についてもお願いします。

10月行事予定)**谷岡課長**

- ・10月2日（水）令和6年度 第1回子ども・子育て会議
- ・10月4日（金）木城学園 合唱コンクール
- ・10月5日（土）木城町スポーツ少年団フェスタ
- ・10月10日（木）文化財保存調査推進会議
第69回宮崎県婦人大会
- ・10月11日（金）みどりの会
- ・10月13日（日）中之又神社秋祭り
- ・10月17日（木）文化財保存調査委員会
木城町さんさんクラブ「結成60周年記念式典」
- ・10月18日（金）友情都市交流事業「毛呂山町歓迎交流会」
- ・10月19日（土）第40回木城ふるさとまつり、第25回農林業まつり
- ・10月22日（火）令和6年度第3回宮崎県GIGAスクール構想推進協議会

- ・10月24日（木）定例教育委員会
 - ・10月27日（日）9月実施統一職員採用試験「二次試験」
 - ・10月28日（月）令和7年度当初予算編成方針説明会
 - ・10月30日（水）商工会との意見懇談会
 - ・10月31日（木）木城町就学時健診
- 10月行事予定については以上です。

鳴海教育長職務代理者

- ・只今、行事報告と行事予定を説明していただきましたが、何かこれについてご質問、ご意見等はありますか。

金永委員

- ・6日のですね自治公民館の活性化プロジェクト会議の内容、概要でもいいんですけども、教えていただきたいんですけども。

森係長

・今、公民館の活性化についてどういうふうに取り組めるかとか、どういうことができるかというところを、2つのワーキンググループで協議を進めて、プロジェクト会議に上げるというようなところで進めております。総務財政課と地域政策課と産業振興課の職員に、プロジェクト会議に参加してもらってそこで取り組みを協議していただくという内容になっております。

金永委員

- ・役場の職員と公民館の館長さんがグループかなんか作って話し合うという感じなんですか。

森係長

- ・公民館の館長さんは入ってなくて、役場の職員で話し合いをしています。

谷岡課長

- ・後々はですね役場内で話し合ったものを、最終的には自治公民館連絡協議会とかで話すことになろうかと思います。

金永委員

・わかりました。集約点・ゴールが見つかっていればいいかなと思ったものだから。やっぱり活性化という形でいかれるわけですね。活性化できればそれにこしたことはないんですけども。私がしているときはどちらかというと人手不足で、あと高齢化ということで役員を受けないなど。どちらかというと規模縮小という形で長く続けると、役員さんが苦労しない程度で動けるような活動ということで、今でもやっているわけです。だから、館長さんを30代の方がされる場合もあるし、活性化になってきたときに、そこで役員さんが苦労するといかんなというのもあって、館長さんが回ってきたときに、次の順番の人が若い人のときには、そこで公民館を脱退するという現象が起きたんですよ。加入率がものすごく下がったもんだから、これじゃいかんと思って、若い人でもできるように、規模縮小ということですよね。人をそんなに多く集めないでもできる体制で、役員さんの考え方で、これはするこれはしないそれでもいいですよという形でしてもらったら、私の後は、30代・40代ぐらいの方がずっとやっていて、無理しないような形で今も続いている。だからその兼ね合いね。地域の方の組織力と動ける力と、行事の活性化、調整がうまくつければいいかなと思ってね、負担感がないような形で、受け取っていけばいいなと思っているところです。その辺もまた出てくるんだと思うんですけど。

森係長

- ・金永委員がおっしゃった通り活性化をするにあたって、行事の集約化とか、あと業務

の効率化、そういったところもあわせて、ワーキンググループの方で協議を進めております。

金永委員

- ・数年前に出ていたのが、そういうふうに地域の力が弱くなっているので、NPO をどうのこうのという話もあったんですよ。だからそれも、何か今話し合われてるのかなと思ったんですがそこはまだ出てきてないですか。私はNPO あってもなくてもどっちでもいいんですけども。そういうのも投入して、活性化するんですよと言われたんですけどその辺、NPO の方のお話でも出てきてないですか。

森係長

- ・NPO ではなく、他のやり方でどういう組織づくりができるかっていうところで協議をしております。

金永委員

- ・できるだけお金がかからない方法で長続きすると。その地域の人でもやっていける形で、伝統的な神社が実際あるからですね私の地区でもあるもんだから、少なくとも参拝だけはしなくちゃいかんだろうという感じで役員さんだけでもできる体制で、今までいっぱい集めて、料理を作って振舞ってという形だったんですけど、とてもじゃないけど、もう難しくなってきている。そういうのを維持するのか維持しないのかでもめたんですけども、今までやってきた人は、せっかくやってきたこの地域の伝統を壊すのかとかいうのも強い意見もあってですね。そこで次回ってくる役員の人がもう脱退すると、今度は残った人の環境整備が大変になって、草刈りの範囲を狭くしてやっていくという状況ですね。そういういろんな苦労があるもんだから、活性化と聞いたときに今の実態からすると、逆方向に向かう形もするなと思って負担にならんければいいかなとか思つたりしたもんですから、ただ何か援助があればそれはできるんだと思うんですけども。その辺じゃ他いろいろお話をされるんでしょうから、よろしくお願ひいたします。

鳴海教育長職務代理者

- ・他にございませんか。ないようであればですね、1つだけ私の方からお伺いしたいんですが、20日の日にですね、部活動の地域連携、地域移行に関する会議ですね、いろんな団体の方も参加をして協議をしたというようなお話をしたが、この内容をもう少し具体的にですね、お話をいただけたらと思いますが。

本田専門監

- ・当時は地域型スポーツの代表の方も招いて、話を進めていました。あと、話の中身はですね、前回のときにもお話をしましたけども、部活動指導員の任用について、3人の方を任用していこうという確認を行いました。後半の方はですね、今後、部活動の地域連携地域移行をどうしていこうかっていう話で、未来について意見交換をするような場になりました。確認したことは子供たちの思いとか、先生方の思いとか、そういったところをアンケート調査を行って、そういうのをもとに今後動いていきましょうというところまで確認をしたところです。次回は2月にまた実施して、今後の動きを確認していこうということで考えております。

鳴海教育長職務代理者

- ・なかなかですね、簡単にいく問題ではないんじゃないかなというふうに考えております。前回の委員会のときもちょっとお話をしたけどですね、複雑な問題も絡んでくると思いますので、慎重ですね、よく協議しながら進めさせていただけたらいいなというふうに思いますので、よろしくお願ひいたします。

金永委員

- ・保育園の園児の数が減ってきてているということで、その子供たちは、行き場所ってい
うのはこのどんぐり保育園それからめばえ保育園、ほかにまだ保育園はありますか。

谷岡課長

- ・その他に木城町にはのゆり保育園がございます。

金永委員

- ・ここ的人数わからないですね。

谷岡課長

- ・はつきりわかりませんが、定員が40人ぐらいだったと思います。もともと西都にあつ
たのゆり保育園が木城の方に移転をしてきて、中原地区にあるんですけれども、毎年
定員ぎりぎりぐらい入園してるので、40人ぐらいだと思います。保育園じゃなくて幼
保連携型の認定こども園です。保育園と幼稚園が一緒になっているようなところです。

金永委員

- ・先ほどの話で、子どもの数が6年前ぐらいからすると半分ぐらいになつておつ
しゃいましたけども、その頃はこのこども園はできていなかった。

谷岡課長

- ・西都にありましたがちょうどその頃に移転したのではないかなと思います。

金永委員

- ・それができてから、こっちの子供たちがそこに行っているという可能性もありますね。
合計してあんまり変わってなければいいかなと。

稻田係長

- ・来年の小学校入学予定者が、40人を切りまして38人になりました。そのあとどんどん下がつて、今の人口ですと令和11年度はもう30人を切ります。

金永委員

- ・1クラスになりますね。先々はそういう傾向にあるということですね。

鳴海委員

- ・31日に行われる就学時健診、この数が38人ということですか。

稻田係長

- ・そうです。

鳴海教育長職務代理人

- ・他にはございませんか。次に進みたいと思います。次は、その他になります。よろしくお願ひします。

谷岡課長

- ・お配りしております3枚の資料について、森係長から説明をします。

森係長

- ・それでは3枚のうちの町民文化祭、生涯学習の集いの方から説明させていただきます。
本年度の生涯学習の集いです。11月3日日曜日の9時から、みどりの杜木城学園植樹
記念事業と共同で行うということで計画をしております。場所については、1部から4
部構成にしておりまして第1部植樹祭をみどりの杜木城学園の方で行います。第2部
からは交流センターリバリストホールにて行います。第2部で式典と表彰を行い、第3
部で記念講演です。こちらは元阪神タイガース監督の矢野さんをお迎えして、講演会
を行います。あと第4部としまして、総合運動場で木城学園の子供たちを対象とした
野球教室を計画しております。1日の行事になっています。担当課としては総務財政
課と教育課と2つの課であたりますのでよろしくお願ひしたいと思います。あわせて、
今度は教育課の町民文化祭です。恒例の作品展示を先駆けて11月2日土曜日から5日

火曜日まで行います。出展者をその前に今募集をかけているところでございます。出展等の流れについては紙に書いてある通りです。場所は、町体育館の方で計画をしたいと思っておりますのでお願いします。あと最後ですけども、こちら 11 月 26 日に中之又神楽国立能楽堂公演、県の主催事業、宮崎の神楽公演という事業の中で計画をされておりまして、9 月から観覧募集を開始しております。中之又神楽の皆さんのが 11 月 25 日前日入り、26 日に公演し 27 日に帰る日程で準備を進めております。観覧席が 500 ということで計画をしておりまして、9 月から募集を開始したんですが、1 週間ごとに 100 名程度の応募があつて、もうほぼ満席だということで聞いておりましてなり人気があります。こちら、申し込みをされた後に、観覧希望者が溢れた場合は抽選になりますが 11 月まで募集をかけるということで計画をしております。こちらもですね、もし委員の皆様方、直接見に行かれるのもなかなか難しいかも知れませんけど、関東近辺でお知り合いの方がおられたりしたときには周知をしていただけると嬉しいなと思っております。中之又神楽保存会から 30 名の方が行くということで計画をしております。以上です。

金永委員

- ・行事報告と 10 月の行事予定の中で文化財保存調査に関する会議がありますが、この文化財の対象は何でしたか。

森係長

- ・今回の協議の議題ということによろしいですかね。1 つは大きくは今、高城の史跡関係ですね、県の方からも働きかけがありまして、川南の史跡やその他の関連の高城も含めた面的な部分で、価値づけをしていったらどうかということで、県と川南町とですね、今後協議を進めていくということで投げかけがありまして、そういうところの協議をするために、保存調査委員会委員に参加いただいて、県の担当者と川南の担当者も来ていただいて協議をするというのが今回の主な内容になります。

金永委員

- ・話し合いの内容は高城史跡に関して、木城町と川南町と合同で今後は見ていくこうという感じですかね。最終的には大分、鹿児島と面として繋がってきますね。整理していくこうということかもしれませんね。それができあがると楽しみですね。

鳴海教育長職務代理者

- ・そのほか委員の皆さんから何かございませんか。それではせっかくこの会議に出席をいただいております給食センター係長、それから国スポ推進係長から何か報告とか、話しておきたいなというようなことはございませんか。せっかくの機会ですので、何かありましたらお話ください。

稲田係長

- ・今年度も、JA の水稻部会からお米を寄付していただいて、またそれを子供たち、今度給食で出したいと思っています。今、有機農業で作られているお米を 11 月、12 月に計 5 回給食で出す予定になっています。里芋とかにんじんも、10 月以降の有機野菜で提供していく予定です。

鳴海教育長職務代理者

- ・今年の夏は特に野菜不足で大変だっただろうと思うんですけど、そこら辺の状況というのは、スムーズに何とかいっているっていうことですね。

黒木係長

- ・国スポの方はですね、今広報活動と、体制づくりをやっているんですけども、広報関係では、移動式のボルダリング、幅 1.8 メーター高さ 2.7 メーターのボルダリング

施設を購入しましてその納品が先日ありました。昨日組み立てをしたんですけども、今回お披露目として10月5日のスポーツ少年団フェスタでの活用、あと、10月19日、木城ふるさとまつりでの教育課のブースでボルダリングコーナーを設置して、広報活動をしていく予定です。そのあとは11月に福祉まつりがあるんですけどもそちらの方でも活用予定としております。あと、今後の予定としては、横断幕を国スポーツの実行委員会の方で作成して、木城町での開催競技を木城町役場にて広報する予定しております。

鳴海教育長職務代理者

- ・こういった費用については、補助があるんですよね。

黒木係長

- ・費用に関しては、木城町の実行委員会補助金の方で賄えるようにしているところです。令和7年度以降については、実行委員会への負担金ということで、また今後、設計等が始まりますので、役場の方の一般会計から支出していただいて活動をしていくような形になります。

鳴海教育長職務代理者

- ・その実行委員会への補助金っていうのは、国から県からの補助金なんですね。

黒木係長

- ・現在は町単独の補助金です。大会については県からの補助金でリハーサル大会が2分の1補助、本大会が3分の2補助があるんですけども、その補助金の対象になってくるのが、基本的には大会前年の令和8年度からという形にはなっています。ただ、特殊競技のスポーツクライミングですので、そこは幅を持たせて設計等に関するここと等については、またそれ以外でも補助の対象となる場合があるということですので、内容によっては補助の対象になるものも出てくるかと思います。

鳴海教育長職務代理者

- ・小さな町で国スポーツを実施するというのも大変な作業量もそうですが、苦労が出てくるんじゃないかなと思いますが、せっかくそういう機会をいただいたということありますので職員一丸、それに向かって頑張って欲しいなというふうに思います。よろしくお願いしております。他にはございませんか。ないようですのでそれでは、次回の定例会の日程をお願いします。

谷岡課長

- ・次回の定例会の日程案につきまして、令和6年10月24日木曜日の9時から、リバリストの会議室でお願いしたいと考えておりますが、委員の皆様、いかがでしょうか。この日程で計画をさせていただきます。
- ・それでは以上をもちまして、令和6年9月木城町教育委員会定例会を閉会させていただきます。

次回定例会日程

10月24日（木）午前9時00分からリバリスト会議室

この会議録は、事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。

木城町教育委員会
会議録署名委員

教育長職務代理者

鷗 海 良 廣

委

員

牛 田 裕 子